

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.233

Segovia - Miércoles 18 de Noviembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

## La famosa columna internacional sufrió ayer centenares de bajas en un ataque a la bayoneta de nuestras tropas al grito de "¡Viva España!"

### Ayer se sucedieron los bombardeos aéreos y de artillería sobre Madrid, alcanzando los primeros la máxima intensidad de cuantos se han realizado hasta el momento

#### Boletín del día

### TERRIBLE, PERO ¿POR QUÉ SE QUEJAN?

Ya hemos dicho, y es opinión generalizada, que nadie más que los marxistas tienen la culpa de la tragedia que vive Madrid. El Generalísimo Franco ha tenido para la capital consideraciones que ni siquiera merecieron en las hienas rojas cuando tenían por objetivos Oviedo y el Alcázar de Toledo. Repetidamente han sido invitados los rojos a rendirse o a presentar batalla fuera de la ciudad, pero ellos, incapaces de presentar batalla en campo abierto, han preferido hacerse fuertes en Madrid, aun a sabiendas de los estragos que semejante determinación lleva consigo. Se les ha dado un plazo largo para que los no combatientes abandonasen la capital. Pero no se ha cumplido. ¿Qué culpa tiene el mando nacional de que en lugar de hombres sean fieras los que tienen enfrente? Si son capaces de poner ante las armas nacionales a mujeres y niños indefensos, ¿qué se puede esperar de esa canalla?

Recuérdese que durante el largo y espantoso asedio al Alcázar de Toledo no perecieron por acción de guerra ni una mujer ni un niño. Por la vida de éstos velaban los "hombres", con igual tesón que defendían el honor de España. ¿Cómo no ocurre lo propio en Madrid, habiendo tenido por ellos facilidades con que no contaron los defensores del Alcázar? No ocurre porque los marxistas, sin rastro de sentimiento de humanidad, quieren utilizar a las infelices mujeres y a las inocentes criaturas como escudo con el cual ocultan su celeberrima cobardía. El mundo, al enjuiciar la lucha en Madrid, sabe ya a qué atenerse. ¿A buen seguro que las censuras y las condenaciones no han de recaer sobre los nacionales, que han cumplido con exceso los deberes de humanidad y las leyes de la guerra.

### Se ocuparon, en la Ciudad Universitaria, de Madrid, la fundación Del Amo, Instituto Rubio, Hospital Clínico, Residencia de Estudiantes y Asilo de Santa Cristina

También se toman otros edificios de esa zona y paseo de la Moncloa y Parque del Oeste

Burgos, 17 (11 n.).—El comunicado oficial del Ejército del Norte dice, del día de ayer, lo siguiente: Nuestras fuerzas han desplegado su mayor actividad en la jornada de ayer en los sectores Norte y Sur de la séptima División en cooperación con la aviación, que también ha mostrado gran actividad, actuando intensamente en las distintas misiones, muy en particular en el sector Sur, donde se han derribado dos aparatos contrarios. En los restantes frentes, sin novedad. La situación se mantiene sin modificación.

#### Boletín de información del Cuartel del Generalísimo

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las 20 horas del día 17 de Noviembre de 1936:

En el frente Sur y Oeste ha continuado el avance firme de las fuerzas nacionales, que han ocupado la fundación Del Amo, Instituto Rubio, Hospital Clínico, Residencia de Estudiantes, Asilo de Santa Cristina y otros edificios de esta zona, y paseo de la Moncloa y Parque del Oeste. Todo intento de reacción enemiga fué duramente rechazado, quedando las avenidas cubiertas de cadáveres que, en su totalidad, eran de aventureros extranjeros que saquean nuestras ciudades en poder de las hordas rojas. En el Cantábrico, sin novedad, con recrudescimiento de la actividad de artillería y fusilería en el frente de Vizcaya.

En Guadarrama, en Robledo de Chavela, se rechazó un intento del enemigo, al que se causaron numerosas bajas. En el aire fueron abatidos dos aviones de caza enemigos.

### Nuestras tropas coronan la gran plaza de Madrid, donde se alza el monumento a los héroes de las fuerzas coloniales

Las avenidas quedaron cubiertas de cadáveres de aventureros extranjeros

Burgos, 17 (11 n.).—He aquí un resumen de las operaciones efectuadas ayer sobre Madrid, enviada por la Oficina de Prensa del Cuartel general del Generalísimo:

El día de hoy se ha señalado por una gran victoria en el flanco izquierdo del cerco de Madrid. Nuevas fuerzas de nuestro frente pasaron, bien de mañana, los puentes de barcas sobre el Manzanares, y avanzaron apoyadas por artillería, aviación y por fuerzas nacionales en diversos edificios de la Ciudad Universitaria, hacia el Hospital Clínico y Asilo de Santa Cristina. A pesar de la tenaz resistencia opuesta por el enemigo, ambas posiciones, de extraordinario valor estratégico, quedaban en poder nuestro, mientras otras columnas avanzaban por el paraje ancho del Parque del Oeste y paso a nivel de la estación del Norte, coronando la gran plaza donde se alza el monumento de las guerras coloniales.

El enemigo se debió dar perfecta cuenta de la gravedad que para él encierra la pérdida de las posiciones conquistadas por nuestras fuerzas, y conmovió. La mortandad que se ha causado al enemigo ha sido aterradora, y el hecho singular de que los centenares de muertos, heridos y prisioneros que han quedado en nuestro poder, al rechazar en rotunda victoria, una embestida roja, son todos, sin excepción, elementos pertenecientes a la llamada columna internacional, sin que, ni por casualidad, haya un miliciano español entre ellos. El fracasado contraataque y la derrota de esas fuerzas, en la que tanto confiaban los dirigentes rojos, nos traerán efectos morales extraordinarios sobre la eficacia de los elementos en la defensa de Madrid.

Por otra parte, la aviación nuestra ha castigado duramente varios sectores de la ciudad, y muy especialmente el ministerio de la Gobernación y el Cuartel de la Montaña. El día ha sido extraordinariamente glorioso.

### Un barco con material de guerra para los rojos perseguido por los buques nacionales

Tuvo que refugiarse en Bayona

Bayona, 17.—El barco español «Nazareno», cargado con municiones y material de guerra para los marxistas de España, ha buscado refugio en este puerto a causa de haber sido descubierto por buques nacionales, que emprendieron su persecución.

El Gobierno francés se ha incautado del barco y del cargamento bélico.

### Al general Varela no le preocupa la lucha en las calles, porque la resistencia no será mucha

Cuando llegue el momento se tomará Madrid, sin que importe el número de tanques que se opongan

Burgos, 17 (11,30 n.).—Dicen de Tenerife que en Navalcarnero el general Varela ha declarado a un corresponsal extranjero que no ha sentido ni siente el menor temor ante posibles tropiezos. Por el contrario, su confianza es absoluta. Las tropas nacionales actúan con sujeción a los planes trazados por el alto mando, sin que hayan experimentado la menor alteración.

Se equivocan quienes crean que no se contaba con la resistencia de Madrid. Una ciudad de más de un millón de habitantes no era fácil tomarla sin resistencia; pero las fuerzas nacionales tienen enorme ventaja moral y material sobre el enemigo. Las operaciones se hacen con cuidado para no perder más gente que la estrictamente indispensable. No le preocupa la lucha en las calles, porque, con los elementos modernos de que se dispone, la resistencia no será mucha. Cuando llegue el momento, se tomará Madrid, sin que importe el número de tanques que se opongan al paso de las tropas nacionales.

### En Valdemoro se apoderaron los nacionales de todo un cargamento de material de un barco ruso

En la situación internacional se destaca el auxilio de Moscú a los rojos españoles. Algunos timoratos llegan a creer que la ayuda de Rusia puede influir en la marcha de las operaciones. Únicamente pueden originar la prolongación de la lucha.

Recuérdese que las emisoras rojas, e incluso en los partes oficiales de los rojos, se decía con alborozo: Ya tenemos material en abundancia que nos ha enviado Rusia. Ahora veremos.

Y lo hemos visto. Más de un centenar de aviones derribados, veintidós tanques apresados, un número considerable de ametralladoras y cañones han caído en poder de los nacionales. Lo propio ha ocurrido con cantidades fabulosas de municiones.

De aquí se deduce que los nacionales encuentran ciertas ventajas en esa ayuda soviética y del Frente Popular francés a los marxistas españoles. Cuando los rojos iban acusando la falta de material de guerra, recibieron nuevos envíos de Rusia. Y precisamente en Valdemoro el Ejército se apoderó de un cargamento completo de un barco ruso.

Ciertamente que en esta guerra no se debate un problema de régimen o de partido. La actitud de Rusia pone de manifiesto que están en pugna dos ideas: civilización y revolución. Naturalmente, planteada así la cuestión, como por arte de encantamiento, pueden aparecer cualquier día en el bando nacional elementos de lucha que no vendrán precisamente de Moscú. El tiempo será el encargado de darnos la razón o de desmentirnos. Ya hemos visto cómo diversas potencias se empuñan sobre los Pirineos para avizorar lo que ocurre en la Península...

Sevilla, 17 (11 n.).—Comentando esta noche el general Queipo de Llano el parte oficial del ministerio rojo de la Guerra, en el que afirma que los marxistas continúan las operaciones de "limpieza" en los alrededores de la Casa de Velázquez, dijo que, efectivamente, la limpieza continúa, pero es por nuestra parte y además hemos avanzado, ocupando la Fundación del Amo, el Instituto Rubio, el Hospital Clínico, la Residencia de Estudiantes, el Asilo de Santa Cristina y otros edificios de esta zona y del Paseo de la Moncloa y Parque del Oeste.

A la hora en que hablo no tengo noticias de avances ulteriores, pero es posible que no se hayan realizado porque el Instituto Rubio es un excelente punto de partida para el ataque en cualquier dirección que quiera efectuarse. Desde dicho Instituto se dominan los barrios que le rodean. De ahí su extraordinaria importancia para nosotros.

Debido a ello, sin duda, esta mañana se realizó un impetuoso ataque contra nuestras líneas en dicho sector, que estuvo a cargo de la "Columna Internacional", y a la que nuestras tropas dejaron aproximar lo necesario para hacer más eficaz el contraataque. Cuando la cosa estuvo a punto, nuestros soldados, a bayoneta calada, cargaron contra los rojos al grito de ¡Viva España!, causando en la columna de extranjeros una carnicería espantosa, pues después del combate pudo verse que había sobre el terreno varios centenares de cadáveres.

Lisboa, 18 (1,30 m.).—Las posiciones que los nacionales ocupan en la Ciudad Universitaria son ventajosas, por dominar un gran sector de la capital. La Ciudad Universitaria será base apropiada de ataque para las fuerzas de Varela. La conquista de la Ciudad Universitaria constituye una gran victoria. En esta operación se puso de manifiesto el celo con que el mando nacional cuida de la vida de sus soldados, pues se efectuó por el sector que tenía menos probabilidades de ser atacado, según todas las previsiones... menos las de Varela. De esta forma, debilitada la defensa roja en este sector, se consiguió objetivo de tan capital importancia con el mínimo de bajas nacionales.

Alguien se preguntará por qué no han avanzado más los nacionales después de conquistadas posiciones tan trascendentales y de pasar el Manzanares. Ello no habrá sido por falta de decisión de nuestras tropas que arden en deseos de apoderarse de Madrid, y menos por falta de contingentes. Se ha hablado antes del celo del mando nacional por sus soldados. Y efectivamente; la operación de avance no puede, no debe efectuarse sin previa preparación, intensa en este caso, de artillería y aviación. Ya se ha visto que durante el día de hoy los bombardeos han sido constantes y de fondo. Es natural que mientras actúen los aviones y las baterías, la infantería repose o se dedique simplemente a operaciones de limpieza en el sector que ocupa y en sus inmediaciones. Hoy, insistimos, los bombardeos han sido furiosos. ¿Presagian una embestida? Mañana lo sabremos.

También se preguntan muchas personas: ¿Por dónde avanzarán los nacionales? ¿Por Rosales, Bombilla, cuartel de la Montaña, Palacio Nacional? ¿Por Cuatro Caminos? ¿Por ambos sitios a la vez? Quién lo sabe. Son secretos del mando. Sin embargo, es significativo que Barrón, pasado ya el Manzanares, se sitúe en la zona que enfila el paseo de Rosales.

Mañana quizás quede contestada con claridad alguna de estas preguntas.

## Los cañones de nueve pulgadas baten en Madrid las trincheras de los rojos

Los bombardeos efectuados ayer sobre la Capital fueron muy intensos. Dos aviones de caza rojos que quisieron oponerse a la acción de los aparatos nacionales fueron derribados

El general ruso dice que Barcelona será defendida a vida o muerte, pues será el último reducto comunista

### CAÑONES DE NUEVE PULGADAS EMPLEADOS CONTRA LAS TRINCHERAS ROJAS

Berlín, 17.—Durante las últimas veinticuatro horas los nacionales han continuado consolidando sus posiciones de la Ciudad Universitaria. Algunas avanzadas se han situado frente a la Cárcel Modelo.

La artillería nacionalista bombardea la parte Sur y el sector centro de la capital.

Las baterías de nueve pulgadas son empleadas contra los atrincheramientos sólidamente contruidos por los marxistas.

Durante la ocupación de la Ciudad Universitaria se apreció un hecho inhumano. Las tropas rojas situaron en las calles que desembocan en este sector camiones cargados de mujeres y niños con objeto de impedir el ataque de los nacionales. Son procedimientos bolcheviques, utilizados ya en sus ma-

nifestaciones callejeras para impedir que las fuerzas de orden público actúen energicamente contra los revolucionarios.

Los nacionales no hicieron fuego sobre los camiones, pero mediante un movimiento de flanco atacaron a la bayoneta a las huestes rojas.

### VEINTIDOS TANQUES RUSOS EN PODER DE LOS NACIONALES

Roma, 17.—Los nacionalistas continúan atravesando con fuerzas y elementos de combate el río Manzanares. Actualmente consolidan sus posiciones en la Ciudad Universitaria. Las tropas de Franco llevan capturados veintidós tanques rusos.

El bombardeo de los acuartelamientos rojos de Cuatro Caminos

Berlín, 17.—Los nacionales continúan bombardeando desde sus posiciones de la Ciudad Universitaria to-

### Largo Cabellero, Azaña y Companys se van a reunir en Benicarló

¿De qué tratará el «trío de la benicarló»?

Lisboa, 18 (1,30 m.).—Hay que destacar un hecho al que Azaña, Largo Caballero y Companys conceden mucha importancia. Se va a reunir, según se dice, una conferencia de (dos tres) en Benicarló, y han de tratarse asuntos de mucho interés. ¿Se tratará de la rendición de Madrid? ¿De la vuelta de Azaña y de Largo a la capital? ¿Secretos de (dos tres)?

Otro hecho: el día primero de Diciembre se reunirán las Cortes en Valencia. Esto indica que han perdido toda esperanza en los contraataques que efectúan en Madrid, pues si alguna esperanza les quedase, no convocarían al Parlamento en Valencia a quince días vista. ¿Qué tratarán? ¿Cuántos acudirán? Secretos de (dos dos).

### La salud del Papa inspira serias inquietudes

Roma.—Desde hace varias semanas la salud de Su Santidad Pío XI da lugar a numerosos rumores. Según informaciones autorizadas, desde ayer tarde el estado de salud del Papa inspira nuevas inquietudes.

Se sabe que el Jefe de la Iglesia ha sufrido hace algunos meses una ligera operación. Había experimentado una franca mejoría hasta el regreso de su veraneo en Casteigandolfo, en que la enfermedad volvió a molestar a Su Santidad.

Ahora experimenta grandes dificultades para andar, aunque sus médicos aseguran que esa semiparálisis de las piernas será pasajera. Es preciso sostenerlo y casi transportarlo durante sus desplazamientos en el interior del Vaticano.

Las audiencias no han sido suspendidas, lo que prueba el valor del Jefe de la Cristiandad. Pero el esfuerzo que está obligado a hacer para recibir a todos los que van a visitarle, es visible.

### NUEVO CRUCERO NACIONALISTA

Tenerife, 17.—Los nacionalistas cuentan ya con un nuevo crucero. Se trata del «Balears», que ha salido ya de los astilleros, listo para cumplir las misiones que se le encomienden.

### Los objetivos rojos del centro de Madrid.

Los aviones descubrieron grandes concentraciones en los cuarteles de Cuatro Caminos, que fueron intensamente bombardeadas. La artillería estuvo disparando durante todo el lunes sobre las calles que desembocan en el Manzanares para impedir se corriesen los marxistas hacia el río.

Ha sido hecho prisionero un coronel francés que figuraba en las filas rojas.

### Muerte de un cabecilla comunista. La pérdida de dos trimotores rojos

Lisboa, 17.—Los barrios extremos de Madrid continúan presionados por los nacionales. El cabecilla comunista José González Vicente ha muerto en el combate de la Ciudad Universitaria.

El ministerio rojo del Aire declara que dos trimotores marxistas chocaron sobre Madrid a causa de la nie-

**J. USEROS** Médico de la Beneficencia provincial por oposición  
**PARTOS, NIÑOS Y MEDICINA GENERAL**  
 Rayos X. Radioterapia. Diatermia. Electroterapia.  
 Luz ultravioleta. Ozonoterapia, etc., etc.  
 CONSULTA: DE ONCE A UNA Y DE TRES A CINCO  
 Plazuela de San Martín, 1, principal  
 TELEFONO 186

bla. No ha querido declarar que fueron derribados por los aviones de caza nacionales.

**Cómo será defendida Barcelona**  
 Lisboa, 17.—El general ruso que está encargado del mando militar de Barcelona, ha declarado que la capital de Cataluña será el último refugio de los comunistas y que lo defenderán a vida o muerte.

**LOS INCENDIOS DE MADRID**  
 París, 17.—En las primeras horas de hoy continuaban ardiendo la mayoría de las casas incendiadas a consecuencia de los bombardeos aéreos desarrollados sobre Madrid por los nacionales. Entre los edificios que arden figura el Hotel Saboy, que fue alcanzado por una bomba de gran tamaño.

**EL ATAQUE CONTRA EL CENTRO DE MADRID**

Salamanca, 17.—Hoy ha comenzado el ataque nacionalista contra el centro de Madrid. La aviación y la artillería se han empleado a fondo. Los milicianos intentaron oponer resistencia en las casas fortificadas y detrás de las barricadas, e hicieron saltar varios inmuebles, calles y pasos para dificultar el avance de las tropas del Ejército.

Los rojos han abandonado el cuartel de la Montaña, testigo de los crímenes más horrendos.

**Dice un aviador francés**

París, 16.—Ha regresado de Madrid un aviador francés que estuvo al servicio de los rojos. Ha dicho que éstos apenas tenían material últimamente, pero ya lo han recibido en abundancia de Rusia. Entre el mismo figuran muchos aviones ultramodernos. Ha afirmado que al ser reclutado en París recibió cincuenta mil francos de la Embajada de Madrid en esta capital.

Regresan a su país ochenta fugitivos alemanes que residían en Barcelona

Hamburgo, 17.—Ha fondeado en este puerto un trasatlántico alemán, trayendo a bordo ochenta súbditos del Reich fugados de Barcelona. Embarcaron en Alicante y se dirigieron a Lisboa, en donde reembarcaron para Alemania. Se les tributó un gran recibimiento, en el que participaron varias bandas de música.

**Dirigentes laboristas a España**

Londres, 16.—Dos dirigentes del partido laborista inglés marchan a España con objeto de estudiar sobre el terreno la situación en aquel país.

Un ex ministro austriaco, judío, se pone a la disposición del Gobierno de Valencia

París, 17.—El periódico «Le Populaire» pone de manifiesto el interés de los judíos en la guerra que se desarrolla en España. Da cuenta de que un conocido marxista, de raza judía,

que desempeñó la cartera de Guerra en Austria, se ha puesto a disposición del Gobierno de Valencia, el cual ha aceptado el ofrecimiento.

Afirma que ese sujeto, el cual se cree un experto en cuestiones de Artillería, saldrá en breve para Madrid. Los bombardeos efectuados ayer sobre Madrid. Los cazas rojos quieren impedirlo y son derribados dos de ellos

Lisboa, 17.—Los bombardeos a las concentraciones marxistas continuaron durante todo el día de hoy entre otros lugares, sobre el barrio de Usera y calle de Viriato. La artillería pesada actuó eficazmente sobre lugares próximos a ser atacados.

La actividad de la aviación fue enorme. En la Gran Vía fue lanzada una bomba sobre los rojos. También fue bombardeada la Telefónica. El Hospital de San Carlos, de donde se habían sacado los enfermos y heridos, ha quedado destruido.

Un redactor de «O'Seculo» comunicó esta noche que los aviadores nacionales atacaron hoy intensamente a los grupos rojos que veían hasta dispersarlos.

Cuando mayor era el fragor de la lucha, los cazas rojos salieron, pero tuvieron que huir al ver caer a dos de los que trataban de actuar contra los del general Franco.

La batalla decisiva comenzó ayer por la noche y ya no terminará hasta la total conquista de Madrid.

Un corresponsal de la Agencia Havas comunica lo siguiente:

«En los altos de la Moncloa y en la Escuela de Agricultura ondea ya la bandera roja y gualda. La operación para conseguir estas victorias fue realizada principalmente por dos tabores de Regulares de la columna de Asensio, que ganaron el terreno a la bayoneta.

La información ha sido hecha valiéndose de los heridos, que han declarado que el combate fue librado así porque frente a ellos se parapetaban los marxistas, detrás de camiones a modo de trincheras, cargados de mujeres y niños. Cuando los nacionales fueron a conquistar las posiciones se encontraron con tan desagradable sorpresa. Entonces detuvieron el combate y en vez de tirar se lanzaron contra los rojos a pecho descubierto, entre el griterío espantoso de las pobres víctimas que los canallas marxistas habían colocado allí para su protección. No podía apelarse a otro recurso y como único medio fue empleado el de la bayoneta. El cuadro era espantoso porque los inocentes niños esperaban horrorizados la hora de su muerte que consideraban inminente.

Los intentos de los rojos para reconquistar el terreno perdido fueron inútiles. Ayer se filtró una nueva columna por el Parque del Oeste y regresamos a Avila. En nuestro camino se cruza una larga fila de camiones que transportan municiones.

forzó la de Asensio. Cuando se tomó el Hospital Clínico, un obrero corrió veloz a comunicar la buena nueva al mando.

En la Casa de Velázquez continúa ondeando la bandera roja de los comunistas; pero se mantiene allí todavía el pabellón marxista, porque los rojos colocaron su enseña en el pararrayos, y como el tejado es muy inclinado y está resbaladizo por las nieblas no ha sido posible todavía el cambio.

La mayor resistencia que se opone a los nacionales no es la de los milicianos, sino la de la brigada «internacional» que está compuesta por rusos, franceses, alemanes e italianos antifascistas y argelinos traídos no se sabe por quién a combatir con los rojos madrileños. Son gentes que no tienen idea de la Religión, ni de la Patria ni de la Familia. Esta brigada, como no la importa nada la ciudad, es la que se encarga de inyectar moral a los milicianos.

Una tercera columna pasó hoy de Manzanera. La pericia y el arrojo de los ingenieros, hizo que en pocas horas se improvisara un puente, por el que ya han pasado artillería ligera y pesada y gran número de carros de

asalto. Se bombardea ya la plaza de España y Cuatro Caminos.

Por esa enorme brecha abierta por el arrojo de la columna de Yagüe, pasará el Ejército español que marcha a pasos agigantados a la conquista de Madrid, para conquistar después el resto de la nación.

**Se traslada a Toledo el cadáver del señor Molina Nieto**

Palencia, 17.—Se ha verificado el traslado del cadáver del ilustre canónigo de la Catedral de Toledo y diputado a Cortes don Ramón Molina Nieto a la imperial ciudad, donde recibirá sepultura.

Presidieron el duelo las autoridades de la capital, y asistieron representaciones de todas las milicias patrióticas, que rindieron honores al cadáver; congregaciones religiosas y entidades de todas las clases sociales, así como numerosos sacerdotes y el Cabildo Catedral. El cortejo ha constituido sentida manifestación del sentimiento que ha causado en Palencia el fallecimiento del señor Molina Nieto.

**Impresiones del campo de la lucha**

Avila, 17 (Del enviado especial de la Agencia Havas).—Hemos seguido a lo largo de todos los sectores del frente de Madrid, desde el Puente de Toledo hasta la Casa Campo. Al parecer los rojos concentran aquí sus fuerzas para oponerse al avance. Los nacionalistas, sin embargo, provistos de todos los elementos bélicos, continúan avanzando. Hoy ha habido únicamente por parte de los marxistas algunos disparos desordenados de artillería. Los nacionales se han limitado a contener al enemigo y a mantenerle en su sitio.

Delante tenemos Madrid. Surgen columnas de humo que acusan incendios sin que podamos precisar el lugar.

Llegan desertores del bando rojo a nuestras líneas.

Pronto la artillería nacional inicia el bombardeo, secundada por los aviones que arrojan bombas de gran potencia. Por las espesas neblinas de humo que originan al estallar se advinan sus efectos. Algunas de estas neblinas oscurecen el cielo. Ha explotado algún depósito de municiones?

De regreso pasamos por Cuatro Vientos. Los edificios y hangares están deshechos y todas las casas abandonadas, con huellas evidentes del saqueo que perpetraron los marxistas al abandonarlas.

Regresamos a Avila. En nuestro camino se cruza una larga fila de camiones que transportan municiones.

**El diálogo de los cañones**

Avila, 17.—Desde Getafe vemos Madrid a la perfección. Avanzamos hasta uno de los puentes sobre el río Manzanares. En el acto el mando militar ordena que nos retiremos de allí. Lo hemos hecho a tiempo. A veinte metros de nosotros estalla un obús.

Un gran ruido de motores llama nuestra atención. Siete trimotores y dieciséis cazas nacionales enfilan hacia Madrid. Contemplamos el bombardeo. Vemos caer una, dos treinta bombas. Evolucionan los aviones tranquilamente porque los aparatos rojos se contentan con eludir el combate y bombardear aerodromos a retaguardia, sin consecuencias.

Ganamos la Casa de Campo. Aparecen las huellas de la cruenta lucha allí sostenida, bien desfavorable por cierto para los marxistas, deducido de lo que vemos. Madrid está al alcance de nuestra mano. Desde la Casa de Velázquez, a derecha e izquierda, contemplo el panorama. En sus cercanías surgen penachos de humo de inmuebles incendiados. Vemos el teatro Metropolitano, el Cine Capitol, el Palacio de Bellas Artes, el Banco de Bilbao con su cuadrada dorada...

La artillería se muestra muy activa ensanchando la brecha de la conquista. Los milicianos avizoran desde las azoteas. Aparecen unos aviones rojos pero eluden el combate con los nacionales.

A la caída de la noche el diálogo de los cañones se hace impresionante.

**LA COLUMNA INTERNACIONAL**

**EL MUNDO ENVIA A ESPAÑA TODO EL DETRITUS DE SUS BAJOS FONDOS SOCIALES**

Nuestros lectores ya saben que en la defensa de Madrid toma parte, con furia desesperada, una columna llamada Internacional.

Ese es el origen de que los milicianos madrileños no se rindan: la ayuda intrasigente con el término de la resistencia—como desearían muchísimos—de unos aventureros, sin Patria, sin Religión, sin nobles ideales que coaccionan con la única razón del peso de las armas, a cuantos comprenden lo inútil de hacer frente al asedio de las tropas nacionales, que, virtualmente, tienen ya tomada la capital de España.

Esos extranjeros que son los que se baten ahora, con más firmeza y encono contra nuestro glorioso Ejército, proceden de los más bajos fondos sociales de diversos países. Los hay entre ellos, rusos, alemanes, italianos, belgas, franceses, argelinos... En fin, el detritus de muchas naciones, que, con el pretexto de prestar su auxilio guerrero, al proletariado

rojo español, escoge nuestra Patria como ancho campo propicio a sus desmanes, a sus crueles instintos de parias renegados, a sus rapiñas de foragidos, a sus ansias de destrucción de todos nuestros magníficos monumentos arquitectónicos, a su sed de botín copioso, saqueando los tesoros de arte nacionales. Ellos son, muy principalmente, los que despojan a nuestros Museos, a nuestras Catedrales, a nuestros Monasterios de sus más admirados vestigios del pasado y los que hallan un gozo indecible, incendiándoles con saña inaudita y cometiéndolo, en sus fábricas venerables, los mayores actos de vandálica ruina. Pero, en honor a la verdad, hay que decir que los mayores culpables de las bárbaras atrocidades que realizan esas chusmas de malvadas huestes, son los que solicitan su concurso facinerosos: los marxistas españoles, que prueban con semejante apoyo, que les interesa tan poco España como quienes acuden a prestarse con anhelos catastróficos.

Tan repugnante conducta de los bolcheviques hispanos demuestra que se encuentran dispuestos, antes que precipitar de su hambre de dominio en la Patria en que nacieron, a que ésta se convierta en un solar devastado.

Pero la protección desalmada que los voluntarios extranjeros otorgan a los revolucionarios soviéticos de Madrid y de otras partes de la Península, sólo les sirve para hacer más patente su impotencia para el triunfo. Por lo que toca a la antigua ex Corte de las Españas, la columna internacional experimentó ayer un serio descalabro. Sus filas fueron deshechas por nuestros heroicos moros y legionarios. Dejaron el lugar de la acción sembrado de cadáveres, y habrán podido convencerse esos combatientes de la más baja extracción ciudadana de países extraños, que no les es tan fácil contener, como pensaban, el ímpetu arrollante de los buenos españoles. El cortejo, pues, su-

SEGUNDO ANIVERSARIO  
 EL SEÑOR  
**D. Francisco Contreras Gimeno**  
 Dueño del Parador del Norte  
 Que falleció el día 19 de Noviembre de 1934  
 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.  
**R. I. P.**  
 Las misas que se celebren mañana, 19, a las siete, en la iglesia de San Sebastián; a las siete y siete y media, en los Padres Misioneros; a las ocho, en la iglesia de El Salvador y Madres Reparadoras; el oficio y misa de requiem, en San Millán, a las nueve, y el culto del mismo día en las expresadas Madres Reparadoras, a las cinco, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.  
 Con la misma intención se celebrarán misas en la iglesia de El Valle, anejo de Torre Val de San Pedro, los días 21 y 22 del actual mes, y el día 19 de todos los meses, a las ocho, en las referidas Madres Reparadoras.  
 Su afligidísima esposa y demás familia,  
 Agradecerán a sus amistades la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán agradecidos.

frido por la columna internacional, enconado sostén del vecindario manso llena de inmensa satisfacción, drileño, ya que los milicianos de éste, porque contribuirá con sus efectos si luchan aún, es por la asistencia desmoralizadores a quebrantar el más que reciben de unos seres perversos.

**EN LA DIPUTACION PROVINCIAL**

**Sesión de la Comisión gestora**

Bajo la presidencia de don Antonio San Gilzanz y con asistencia de los señores diputados gestores don Alfonso Arroyo Zúñiga, don Leopoldo Moreno, don Román Velasco y don Esteban Rey; del secretario accidental, don Nicolás Sanz Santos y del interventor de fondos provinciales don Gregorio García Chinchilla, celebró su sesión ordinaria la Comisión, en el día de ayer, adoptando los siguientes acuerdos:

Conceder, fuera de turno y desde el momento, los subsidios de lactancia que, para sus hijos, han solicitado de la Corporación provincial, Cipriana Berzal Contreras, de Arevallillo de Cega, y Ventura Gómez Pinillos, de Segovia.

—Autorizar al señor director de los Establecimientos provinciales de Beneficencia para que, como en años anteriores, pueda invertir la cantidad consignada en el presupuesto vigente para premios de los acogidos, en sesiones de cine.

Que en tanto se hace la reorganización de talleres de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, los trabajos de pintura en las obras del Hospicio, casas propiedad de los Establecimientos citados y palacio provincial, se lleven a cabo por el acogido, profesor de Dibujo, don Miguel San Pedro, con la obligación de tomar como ayudantes los niños de los repetidos Establecimientos.

—Quedar enterada de haber sido nombrado con carácter provisional, secretario del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, al que lo es en propiedad de esta Diputación, don Luis Sánchez de Toledo.

—Liquidar al auxiliar Federico Gilpérez, vecino de Segovia, el accidente de trabajo que sufrió, como tal auxiliar de peón caminero, abonándole 823,50 pesetas, importe de las tres cuartas partes de su jornal durante ciento ochenta y tres días que ha estado incapacitado para trabajar.

—Conceder una prórroga de tres meses al contratista don José García

Prego, para que pueda terminar las obras de reparación del camino de Matabuena a Puebla de Pedraza.

—Designar al señor presidente de la Corporación don Antonio Sanz Gilzanz, para que en unión del personal técnico de Vías y Obras proceda a la recepción de los acopios de piedra y recebo en la reparación del firme del camino vecinal de los Huertos a Montañares de Eresma.

—Acceder a lo solicitado por el contratista don Clodoaldo Sánchez Esteban, para que previos los requisitos legales, retire la fianza de pesetas 3.444,76 que constituyó para responder de las obras de reparación del firme del camino vecinal de Turduno a El Guijar, dejando como fianza las certificaciones que tiene expedidas y no cobradas en la Diputación por otras obras ejecutadas.

—Devolver al Ayuntamiento de Aleda Real para su exacción por el procedimiento de apremio, con la penalidad de 100 por 100, a los respectivos contribuyentes, las cédulas que a esta Corporación han remitido de contribuyentes de aquel Ayuntamiento y años de 1932 al 35.

—Aprobar los padrones del impuesto de cédulas personales de los Ayuntamientos de Ayllón y La Lastrilla, correspondientes al año actual.

**Cédulas personales**  
 Conceder una única prórroga, que expirará el 31 de Diciembre próximo, para llevar a efecto en período voluntario la recaudación del impuesto de cédulas personales correspondiente a la capital y la provincia.

**Cuentas provinciales**  
 Aprobar las cuentas provinciales correspondientes al ejercicio de 1935 que se publique un extracto de las mismas en el «Boletín Oficial» de la provincia; que los originales queden expuestos al público en la Secretaría de la Corporación para oír reclamaciones y que en su día sean remitidas al Tribunal Superior para su aprobación definitiva.

**El mayor ataque aéreo contra Madrid se efectuó el lunes por la noche**

París 17.—«Le Journal» informa que el lunes por la noche, a las veinte horas, los aviones nacionales realizaron sobre Madrid el mayor ataque aéreo llevado a cabo desde el comienzo del movimiento.

Los jefes rojos no han tenido en cuenta—comenta el periódico—las repetidas invitaciones del Generalísimo Franco para la entrega de Madrid, al objeto de evitar a la población civil los horrores de la lucha. Después de rechazadas estas invitaciones, Franco se ha visto obligado a considerar a la capital como objetivo militar sometido a todas las leyes de la guerra.

Largo Caballero ha afirmado que los nacionalistas no tomarán Madrid y que se prepara una fuerte resistencia en la región levantina.

\*\*\*  
 nales) bombardearon a las cinco de la madrugada la capital. Horas después los nacionales bombardearon a las cinco de la madrugada la capital. Horas después repitieron el ataque, para insistir por tercera vez de ocho a nueve.

Fueron objetivos de los aviones algunos barrios del centro, sobre todo el de San Miguel, en cuyo mercado cayeron algunas bombas, causando bastantes víctimas. Fue el bombardeo más intenso de todos los registrados hasta ahora.

Durante toda la noche y la mañana de hoy los bomberos han estado empleados en la tarea de apagar incendios que se declaraban en distintos puntos a la vez a consecuencia de los bombardeos.

Las ambulancias no han cesado de transportar muertos y heridos. La Prensa protesta contra estos ataques aéreos y de artillería que, dicen, causan un número de víctimas muy elevado.

**PEDRO DOMECO**  
  
**VINOS Y COÑAC**  
**JEREZ**  
 Representante  
 Jorge Sando

# Los Gobiernos italiano y alemán han acordado reconocer al de Burgos y envían un embajador

La columna Delgado Serrano ha recogido seiscientos cadáveres en los terrenos donde atacó ayer la llamada columna internacional. Después de bombardear la Plaza de España, los aviones nacionales persiguen con fuego de ametralladura a los milicianos por la Gran Vía. Largas caravanas de autos, transportando población civil, marchan hacia Cuenca, no habiéndolo sido molestada por la aviación nacional

Miaja reconoce que la situación de Madrid es desesperada, y ha dicho: Veremos cómo arreglamos la situación

## SCHUGNING DICE QUE LA TENTATIVA DE RUSIA EN ESPAÑA NO PUEDE ACABAR MAS QUE EN UN CONFLICTO CON OTRAS POTENCIAS

¿A QUE ESPERAN LOS MARXISTAS ESPAÑOLES?

París, 17.—«Le Jour» publica un artículo referido al alcance de la comanda de Madrid por los nacionales. Los gubernamentales—dice—que dominan todavía en el centro, se defienden contra el sitio que las tropas del ejército estrechan, pero a pesar de ello Madrid será tomado en poco tiempo. Por eso los extremistas de España y del extranjero preparan a su opinión mundial para recibir la caída de Madrid. Así, el embajador Araquistain ha hecho a la Prensa unas declaraciones lamentables, según las cuales, desde el punto de vista militar la importancia de Madrid es nula y si es evitado será porque ha de resultar una carga muy pesada para Franco que tendrá que hacerse cargo de un aprovisionamiento difícil para una población tan numerosa como la de la ciudad. Entonces—agregan—llegará la hora fatal en que el Ejército sea reforzado con hombres y material. No dice que fuerzas son esas. Las reservas que poseían terminaron hace tiempo. Todos los milicianos están en el frente, entre ellos muchachos de quince y dieciséis años que han sido obligados a combatir. ¿De dónde esperan esas reservas, de Rusia? Hay que convenir en que Moscú ha llevado su ayuda a estos insospechados mientras quería hacerse pasar en el Comité de no intervención por la única potencia que respetaba el Pacto.

«Le Petit Girondo», comentando la oposición de Italia a que se establezca un Estado soviético en el litoral Mediterráneo, dice que el canciller Schugning, en una entrevista concedida a un periodista inglés, dijo:

«Me inquietan las posibles derivaciones de la situación en España. La tentativa de Rusia para establecer una República bolchevique en el litoral Mediterráneo, no puede acabar más que en un conflicto entre otras potencias.»

A propósito de estos puntos de vista se hace resaltar que el conde Ciano ha entendido en la Conferencia de las tres potencias que Italia no tolerará presencia de un Gobierno bolchevique en el Mediterráneo, y si Moscú se esfuerza en ello, Italia utilizará todos los recursos de que dispone para hacer fracasar la tentativa.

### BOLETIN INTERNACIONAL

## El acuerdo germano-nipón contra el comunismo

Roma, 17.—«L'Journal» publica un artículo titulado «Frente definitivo», en el que anuncia un acuerdo entre Alemania y el Japón contra el comunismo. Este acuerdo prevee una colaboración efectiva para impedir la propaganda revolucionaria y hacer frente a cualquier eventualidad derivada del Pacto.

Hace resaltar el periódico la importancia de que el mismo Pacto germano-italiano-austro-húngaro se extienda ahora al Japón. Estos países tienden a mantener los más altos valores de la civilización frente a la agresión proveniente de Rusia. En Moscú se pronunció la palabra «guerra» que ha originado la reacción internacional a que estamos asistiendo.

Recuerda «L'Journal» que el periódico de Moscú «Svezitja» en un artículo publicado el día primero de Agosto último decía que por medios de llamados Frentes Populares serían destruidas las tres grandes potencias representadas por el Japón, Alemania e Italia.

Frente a estos designios moscovitas, no sólo Europa está alerta sino que la previsión se extiende a Asia, y pronto afectará a todo el mundo.

### LAS DETENCIONES DE ALEMANES EN MOSCÚ

Berlín, 17.—El Gobierno soviético ha comunicado oficialmente en el día de hoy los nombres de catorce súbditos alemanes detenidos en Moscú, a quienes acusa de actividades contra el Poder ejecutivo.

El embajador del Reich en Moscú ha presentado una enérgica nota de protesta exigiendo inmediata y satisfactoria contestación del Gobierno ruso.

### LAS RELACIONES ITALO-INGLESAS

Londres, 17.—Hoy ha salido para Roma, al objeto de participar en la sesión del Gran Consejo Fascista, el embajador de Italia en esta capital, el general Grandi.

Antes de marchar mantuvo extensas conferencias en el Foreign Office. Consiste en conceder gran importancia a estas conferencias, y se cree que Grandi lleva a Roma una impresión exacta acerca de los puntos de vista de la Gran Bretaña en la cuestión del Mediterráneo y de las relaciones que está dispuesta a mantener en el futuro con Italia.

\*\*\*

París, 17.—El periódico «Excelsior» dice que entre los Gobiernos inglés y alemán se formará un convenio de caballeros, por el cual se fijarán los límites de ambas potencias en el Mediterráneo y serán modificadas algunas cláusulas relativas al Canal de Suez con objeto de facilitar el paso de los buques por el mismo.

### LAS RELACIONES GERMANO-RUSAS

Berlín, 17.—Circulan rumores de una posible ruptura de relaciones diplomáticas entre Berlín y Moscú.

En algunos centros se desmiente el rumor, alegando que no existen motivos poderosos que aconsejen tal ruptura.

### CONSTRUCCIONES NAVALES EN ALEMANIA

Berlín, 17.—Están en construcción un acorazado de 35.000 toneladas, un portaaviones y varios destructores.

### LOS RESTOS DEL REY CONSTANTINO Y DE SU ESPOSA

Alemania, 17.—Han llegado los restos del Rey Constantino y de su esposa que murieron en el destierro. Se les rindieron honores.

### LA ACTIVIDAD SOVIETICA EN ESPAÑA

Londres, 17.—Un periódico de esta capital, refiriéndose a las actividades soviéticas en España, dice que éstas han aumentado últimamente tratándose del aumento de los envíos de material de guerra a los rojos. También menciona el movimiento de barcos en el Mediterráneo, produciéndose con motivo un fenómeno político-militar que afecta, no sólo a Italia, sino también a Inglaterra.

## Según Largo Caballero Madrid sólo tiene valor moral

Valencia, 17.—Largo Caballero ha emitido un comunicado litar favorable. En el caso hipotético de que llegaran a ocupar Madrid los «fasciosos», no pasaría de ser un triunfo moral, pues la guerra continúa y la capital no es una posición militar favorable.

A las seis de esta tarde la emisora de Milán (Italia) interrumpió su concierto musical para transmitir la siguiente importante noticia:

EL GOBIERNO ITALIANO, EN VISTA DEL ESTADO CAOTICO EN QUE SE ENCUENTRAN LOS PUNTOS DE ESPAÑA NO LIBERADOS TODAVIA POR EL EJERCITO Y QUE SIGUEN EN PODER DE LOS MARXISTAS, HA ACORDADO RECONOCER OFICIALMENTE AL GOBIERNO DE BURGOS Y ENVIAR UN EMBAJADOR.

TAMBIEN EL GOBIERNO ALEMÁN HA RECONOCIDO AL ESPAÑOL, PRESIDIDO POR EL GENERAL FRANCO.

N. DE LA R.—La determinación adoptada hoy por los Gobiernos italiano y alemán, era esperada, aunque se suponía que no se haría pública hasta el momento de entrar las fuerzas nacionales en Madrid. Posiblemente haya precipitado el reconocimiento de Burgos la criminal actividad de Rusia que, rotos los frenos, se desboca en la ayuda de todo género a los marxistas españoles.

¡¡VIVA ITALIA!! ¡¡VIVA ALEMANIA!!

Madrid, 18. (De la Agencia Havas.)—El cañoneo de los nacionales contra la Plaza de España en el día de hoy ha sido intensísimo. Una vez conseguido el objetivo por la artillería enemiga, se acalló el fuego, y los milicianos que quedaron en las trincheras de aquel lugar huyeron despavoridos hacia el tercer trozo de la Gran Vía (Avenida de Dato hacia la plaza del Callao). Esta zona fue batida intensamente con fuego de ametralladora por los cazas nacionales que, descendiendo a una altura de cuatrocientos metros, persiguieron con saña a los fugitivos, quedando numerosas víctimas en la calle.

\*\*\*

Cádiz, 18 (6,30 t.)—Un corresponsal extranjero informa desde Madrid que ha visto pasar por delante de las líneas nacionales, para pasarse a éstas, grupos de patriotas madrileños, disparando contra los que se oponían a su marcha al campo contrario.

\*\*\*

Madrid, 18.—Después de haber ocupado totalmente todos los terrenos colindantes con la Fundación del Amo, la columna de Delgado Serrano se dedicó a recoger los cadáveres de los milicianos muertos, alcanzando el número de éstos a seiscientos.

\*\*\*

Madrid, 18.—El enviado especial de la Agencia Havas ha obtenido declaraciones del general rojo Miaja. Este no negó que los nacionales han ocupado la Ciudad Universitaria y que la Facultad de Farmacia ostenta la bandera roja y guada. También dijo que había sido conquistada por el Ejército nacional la Casa de Velázquez y el Instituto Rubio.

Al preguntarle el periodista sobre la gravedad de la situación, el general Miaja, haciendo un gesto de desagrado, contestó: —Veremos cómo arreglamos la situación.

\*\*\*

Toledo, 18.—El pueblo que hasta ahora ostentaba el nombre de «Azaña», se denominará en lo sucesivo Numancia de la Sagra.

\*\*\*

Avila, 18.—Los aviones nacionales que patrullan sobre Madrid han descubierto largas caravanas de autos transportando población civil, sin armas, hacia Cuenca. A esta circunstancia se debe que la caravana no fuese atacada por la aviación.

### EL HUMORISMO EN LA GUERRA

## DIALOGOS EN LAS TRINCHERAS

Por ANTONIO REYES HUERTAS

No todo es trágico en esta guerra sin precedentes que se ha desencadenado de punta a punta de España, a veces el humorismo español, ese humorismo que es en nuestra juventud floración de salud y de vida pone una nota de alegría en la lúgubre música con que habla la orquesta mortífera de los cañones y ametralladoras en las trincheras de los diversos frentes.

Paso a paso vengo siguiendo la ruta de los soldados extremeños por tierras del Norte y del Sur de España. Sólo la provincia de Cáceres ha dado ya un contingente de cerca de ocho mil soldados al Ejército salvador entre movilizados y voluntarios. Y estos soldados extremeños van dejando por todas partes, a la vez que el fecundo reguero de su sangre, la estela latina de su gracia y su originalidad. Que también Extremadura posee en su espíritu un manantial jocundo y borboteante de ingenio y agudeza mental, que se manifiesta a la manera extremeña, socarrona y rústica, que corresponde al tipo soleado de nuestros campesinos.

No brota la gracia de los extremeños con la rapidez y la espontaneidad de los andaluces, pero acaso es más honda y acusa más de lleno los contrastes entre el propósito y la realidad en lo que estriba el fondo de la genuina gracia.

\*\*\*

Imagináos, lectores, lo que es una línea de trincheras en tierras de Asturias o en las montañas del Guadarrama o en las llanuras ubérrimas de Gauruña, por donde van ahora las divisorias que separan las tierras extremeñas irredentas de las que ya han sido conquistadas para la Patria. Zanjias protectoras para el tiro rasan-

—¿Qué tal lo pasáis?

Y dos de estos soldados extremeños, camperos y rústicos, se creen en el deber de contestar en réplica a los de enfrente:

—Mejor que vosotros.

—Sí, eso quisierais. Nosotros aquí jartándonos de vino y dándonos cápanza de carne...

—De carne... Carne de burro. —Callaros, so... —Más seis vosotros. Con La Pasiónaria por madre...

La frase desenfadada ha dado en el blanco logístico de los rojos. Disponen los fusiles, enfocan las ametralladoras y durante un cuarto de hora crepitan los tabletes de las descargas en ese loco afán que caracteriza a los rojos en el derroche de municiones.

Crean que han hecho una hombreada y ahora triunfantes preguntan:

—¿Y ahora qué decís de eso?

—Que nos habís matao. ¿No lo véis?

Y he aquí la gracia simplista y rústica de los extremeños.

\*\*\*

Otras veces el diálogo cobra una trascendencia proselitista.

—Criminales, más que criminales. En tal pueblo habís matao a probes mujeres y chiquillos. No tenís hombría más que pa asesinar. Y seis unos ladrones. A don Fulano le robásteis once mil duros. Eso os den: vivir asina, sin trabajar.

—Burgueses, esclavos, que sois unos cochinos burgueses.

—Bandoleros, Venirvos pa acá a ver si tenéis agallas pa quitarnos a nosotros ni siquiera un cigarro.

—Pero tenéis tabaco?

—Y de lo güeno. Lo que no tenís vosotros, que no jumáis más que biloria.

—Puros habanos.

—Robaos también de los estancos que habís desvalijao. Porque vosotros os dicen a apañarse tocan y tiráis el fusil.

—Hombre, ahora habís tenío gracia. Si no estuviéramos en guerra os convidábamos a una copa de vino.

—Dársela a La Pasiónaria, pa que le salgan una vez los colores.

—Con rejalar os la daba yo a toos los que estáis ahí.

—Que se calle ese feo, dice un huertano de la Sierra de Gata.

—¿Qué sabes tú si soy feo? ¿Me has visto acaso la cara?

—La cara no... pero otra cosa sí te he visto en cá ves que juyes...

¿Véis aquí también la gracia socarrona y honda de nuestros campesinos?

\*\*\*

Pero otras veces el diálogo adquiere grandeza y solemnidad. En algún momento las blasfemias rojas enturbian el aire y llevan a las trincheras la pestilencia de un aliento podrido. Suenan canciones socces, expresiones de instintos brutales. Los bajos fondos de la personalidad infrahumana tienen una válvula de escape por la grosería de los milicianos.

Y es entonces cuando, tierna, recóndita, dolorida, surge del fondo de nuestras trincheras, en la voz robusta de los sanos campesinos extremeños que no han sido contaminados aún por la intoxicación moscovita, la plegaria popular y la canción de cuna en desagravio de la infernal locura de los demonios rojos.

—¡Viva Dios, Viva Cristo, Viva España!

—¿No es también gracia santificante esta trilogía de vivas que suben al cielo como saetas arrancadas de las almas con fe?

Después de esto se ha logrado imponer un silencio. Como si el tacto del misterio de lo sobrenatural llegase también a los rojos con una vaga esperanza y un roer de remordimiento.

## El teniente de Artillería señor Tresguerras

Hemos recibido la triste noticia de haber sido asesinado por los comunistas, el teniente de Artillería señor Tresguerras.

El joven teniente residía en Valencia ejerciendo un alto cargo en el Ferrocarril Central de Aragón y pronto hubo de destacarse su personalidad derecha, en la cual sin tardar mucho se fijaron los rojos, quienes después de varios intentos, pudieron consumar el asesinato de aquella personalidad.

La noticia se recibió en Segovia con algún retraso, y a la vizcondesa de Altamira, a su hija viuda de Tresguerras y a sus tíos los marqueses de Lozoya, están llegando elocuentes testimonios de sincero pésame, al que unimos el nuestro muy sentido.

## Anoche fueron bombardeados los talleres de «La Libertad», de Madrid

Por esta causa no saldrá hoy ese periódico ni tampoco «Informaciones» A las doce de hoy, Radio España ha dado cuenta de que anoche una escuadrilla de aviones de bombardeo, nacionales, en su bombardeo sobre Madrid, alcanzaron los talleres del periódico «La Libertad» causando en ellos destrozos que impedirán que salga hoy ese órgano rojo. Tampoco podrá publicarse «Informaciones», que se tiraba en los mismos talleres.

### EL «HUMOR» DE LOS ROJOS

## Quien diga que Largo Caballero es un cobarde será considerado fascista

El subsecretario de Gobernación, de Madrid, Carrillo, ha pronunciado una alocución por «radio» en defensa del Gobierno rojo, y en contra de los que le tachan de cobarde por su huida a Valencia.

Los que así acusan—ha dicho—deben saber que existe en Madrid la «quinta columna», que podía poner en peligro la integridad del Gobierno. Para preparar la victoria tenía que salir de Madrid el Gobierno, y ha salido. Nadie debe suponer que Largo Caballero ha marchado por miedo. Quien diga lo contrario será castigado como fascista.

## Desde anoche no ha funcionado Unión Radio

Anoche, cuando desde el micrófono de Radio España se comunicaba que unos obuses de la artillería «fasciosa» habían alcanzado el cuartel del conde de Duque originando un incendio que se propagó al palacio del duque de Alba, se oyó un estallido formidable y en ese instante dejó de funcionar la emisora.

¿Qué ocurrió? ¿Se cerraría la estación por temor a los bombardeos que la aviación nacional estaba efectuando? Así debió ser, puesto que Radio España reparó esta mañana.

Es de hacer notar que la emisora Unión Radio no funcionó anoche, como tampoco ha funcionado en todo el día de hoy.

## Cómo se forma una idea de la situación en Madrid

Burgos, 17 (3 t.)—Debido a las dificultades para el aprovisionamiento de víveres a Madrid, éstos escasean, en vista de lo cual el Comité de Defensa ha ordenado a la población que acepte el nuevo racionamiento que se establece en las cartillas de aprovisionamiento.

A propósito de este problema, Radio Club Portugués dió anoche a conocer unas manifestaciones del profesor don Carlos Sousa.

El señor Sousa ha manifestado que cortadas las comunicaciones ferroviarias y las carreteras que afluyen a Madrid, la situación de la capital, en orden a su abastecimiento, es muy crítica. La situación ha de empeorar cada día que pasa y a medida que el cerco de los nacionales se hace más patente. Incluso las actividades privadas para el desarrollo de la vida ciudadana han de estar paralizadas, o cuando menos perturbadas.

Las antracitas y el carbón vegetal no puede entrar en Madrid. Las frutas de Levante, tampoco, o al menos en cantidad suficiente para atender al consumo de una población de más de un millón de habitantes. Tampoco puede entrar el trigo de ambas Castillas, ni las carnes de Galicia y de Asturias; ni los huevos de Palestina y de Egipto, ni los pescados de ningún litoral. En cuanto a la leche para párvulos y enfermos no entrará ni con mucho lo necesario y es posible que falte en absoluto, puesto que la mayor parte llegaba de Asturias, Santander y Avila.

Si a todo esto añadimos los horrores de la guerra, tendremos una terrible imagen de la situación por que atraviesan los habitantes de Madrid.

Lea usted EL ADELANTADO Suscripción al trimestre, 7,50

## La versión de la guerra marxista contra España

El fracasado intento de contraofensiva organizada y dirigida por los agentes soviéticos en Madrid, ha ofrecido la oportunidad para que la Prensa izquierdista francesa suministrara una vez la prueba de su parcialidad evidenciando la pretensión de engañar burdamente a la opinión pública.

Según los periódicos y la «radio» del Frente Popular francés—hermano gemelo del español y por lo visto dedicado al mismo de lacayo de la Rusia soviética—la contraofensiva del general soviético Josef se demostraba arrolladora y hacía prever un cambio radical de la situación.

En efecto: a los dos días los «bizarros» milicianos madrileños se cansaban de sacrificarse para el «padre» Stalin, exponiéndose al fuego certero y suicidal de las tropas nacionales que reanudaban su avance sobre Madrid.

Mientras que hasta ahora los fantásticos boletines gubernamentales, complacientemente reproducidos por la Prensa izquierdista que, para engañar a sus lectores, finge ignorar los partes «verdad» del Cuartel general de Valladolid y Salamanca, hablaban invariablemente de que los aviadores nacionales habían bombardeado las posiciones rojas «sin resultado», de pronto levantan el grito al cielo porque en el bombardeo de Madrid se han causado víctimas; se ve que de pronto los aviadores nacionales han adquirido una pericia que se les quería regatear.

Para colmo de desvergüenza, la «radio» nacional de Francia, lanza al espacio una crónica del corresponsal en Madrid de un periódico inglés en la que se indigna porque el bombardeo de Getafe ha causado víctimas entre mujeres y niños.

Lo que no dice el corresponsal—por lo visto uno de los observadores imparciales y desinteresados para los que el ministro de Hacienda de Madrid, en la «Gaceta» del 30 de Octubre, tuvo que conceder un crédito de 405.000 pesetas para gastos de propaganda—es que las responsabilidades de haber dejado mujeres y niños en Getafe, objetivo militar, corresponde enteramente a los dirigentes madrileños, los que por lo visto estaban demasiado preocupados en ponerse a salvo ellos mismos para interesarse de los peligros que su obcecación y su inepticia hacía correr a la población pacífica.

Así que la opinión pública francesa está informada tendenciosamente y sometida a un «bourrage du crâne» peor todavía que el que tuvo que soportar durante la guerra y a pesar de ello se va dando cuenta de la razón que asiste a los nacionales que luchan contra la influencia solapada y nefasta de Moscú, que pretenden destruir a Europa para reducirla a la condición de una de las desgraciadas provincias soviéticas.

## Situación militar del día 16 de Noviembre de 1936

Por ARMANDO GUERRA

Me da el corazón que la situación que mi lápiz dibuja hoy peca por defecto, pues si el parte oficial del domingo, discreto como siempre, sólo, de una manera vaga nos hizo ver que habíamos logrado algún triunfo en el sector de Madrid y conseguido ventajas en el de El Escorial, todo el que tenga oídos y haya escuchado la «radio» sevillana la noche del 15, habrá brincado de contento; pero, en fin, como ya hemos convenido en que me atengo a la verdad oficial, como el del cuento se aguantaba las ganas de trabajar, yo me aguanté las de dar gusto a mi lápiz y, como los prestidigitadores que acaban por descubrir sus trucos, ya veis que os descubro el por qué de mi corazonada... ¿Qué importa que no satisfaga vuestra curiosidad con la amplitud que todos deseamos? En la guerra el silencio también es un arma. Lo que hace falta es lograr la victoria, que para contarla y para cantarla tiempo habrá después...

oficio. ¡Que se lo enseñe Vorochilow, que, como cerrajero que fué, sabrá mucho de llaves y cerrojos estratégicos de los que siempre me burlé y sigo burlando!... Y tenía que fracasar también, porque es de una ingenuidad que espanta, decir a voces, de una manera más o menos velada lo que el mando pretende hacer... ¿No está probada la conveniencia de hablar poco en la guerra? Los generales y los gobernadores deben hablar con hechos... pero está visto que es muy difícil aprender a callar...

En la noche del 15, Margarita Nellen habló durante largo rato desde el micrófono del ministerio de la Guerra (¡Válganos Dios y en qué compañías andaba Martel!), para seguir excitando a sus camaradas a la resistencia, prometiéndoles, claro es, la victoria, pero habló con un tono tal, tan triste, tan desmayado, que más parecía que estaba rezando un responso o entonando el gori-gori a la causa comunista.

Voy a suministraros una prueba de las consecuencias de hablar más de la cuenta. Esa prueba nos la han facilitado nuestros adversarios, a quien Dios les conserve su inocencia en cuestiones bélicas.

Recordaréis que hace noches, una de las distintas estratagemas que tienen los comunistas (cómo se reíría Napoleón si viviera!), para alentar a sus compañeros les dijo que una fuerte columna venía de Levante en su auxilio y que ya estaba por Algodor y Castillejos. Claro es que el mando no necesitaba de esas voces para guardar las espaldas de las tropas que están junto a Madrid, pero a buen seguro que no las echaría en saco roto. Por añadidura, dos noches después, la misma «radio», a voz en cuello (para que no se enterase nadie), citaba a todos los que dispusieran de coches y camiones, para que se concentraran en el paso madrileño de Recoletos... ¿Sería para ir a la verbera? No está la Magdalena para tafetanes. Esa concentración apuntaba a llevar tropas rápidamente a algún punto del frente... ¿Cuál podía ser? Sin duda alguna el flanco derecho de nuestra línea que, aunque se apoya en el Tajo, se extiende por terreno llano, donde hay muchas vías de comunicación que pueden recorrer rápidamente los automóviles... Y, en efecto, el día 13, según cuentan corresponsales de guerra que viven la lucha cerca del frente de batalla, los comunistas atacaron hacia el Cerro de los Angeles, Pinto y Seseña, estando integradas las columnas de ataque por catalanes y extranjeros...

«Siempre se ha de sentir lo que se dice». Sí; según los árabes, si la palabra es plata, el silencio es oro... Según nosotros: en boca cerrada no entran moscas... Contengamos, pues, nuestra impaciencia por tirar las gorras al alto y brindar de alegría al saber una noticia que todos esperábamos. Llegará. ¡No ha de llegar! Y con ella quizá otra u otras de gran enjundia que apresurarán el término de esta guerra a muerte en la que estamos metidos por muchas causas, y una de ellas, porque Azaña creyó que, por su cara bonita, socialistas, comunistas y anarquistas, iban a elevarle a la Presidencia de la República y no le iban a pasar la cuenta... ¡Oh genio, suyo comprendido por los super-hombres al estilo de Marañón y Ortega y Gasset!...

Pero volvamos a las noticias de enjundia. A lo que cuentan, Italia después de acusar a Rusia en el Comité de no intervención del auxilio «descarado» que presta a los comunistas españoles, parece que ha indicado que está dispuesta a que cese ese estado de cosas... Pues si ese dicho se convierte en hecho, podría evitarse que los rusos llegasen a nuestras costas de Levante sin más que vigilar la salida de los Dardanelos y el Estrecho de Gibraltar, y en ese caso sólo les quedaría a nuestros comunistas la esperanza de recibir auxilios por la frontera franco-catalana, pero en Francia también se está fraguando la tempestad que aquí estamos sufriendo, y todo hace esperar que «Las Cruces de fuego» que representan el buen sentido y el orden, sean las que en unión del Ejército impongan su voluntad. ¡Amén!

Son días trágicos los que estamos viviendo, pero no se llega a los grandes éxitos sin los grandes sacrificios. Para que España saliera de la post-tracción en que yacía, era menester ese dolor por que pasa... («Ad Augusta fracasar; por que...») ¡No, no!, me callo ese por qué; que no quiero enseñarles a los generales rusos su

días espigas, tanto más hermosas, tanto más repletas de grano, cuanto mayor haya sido nuestro esfuerzo. En el yunque del dolor es donde se forjan las almas fuertes.

### NOTA DE LA ALCALDIA

## Animales y objetos extraviados

En el ventorro denominado de «Jauja», situado en la carretera de San Rafael, se encuentran depositados dos cabras y un macho cabrío desde hace ocho o más días.

La persona o personas que acrediten ser sus dueños podrán recoger dichos animales en el indicado ventorro, previo el pago de los gastos ocasionados por aquéllos durante el tiempo que allí han estado depositados.

Igualmente se anuncia al público que en poder de la Guardia municipal se encuentra una rueda de automóvil, hallada en la vía pública, la que será devuelta a su legítimo dueño.

## Renovación Española de Segovia y el «Batallón Calvo Sotelo» de Zaragoza

Zaragoza se apresta a la formación de un batallón de voluntarios que lleve el glorioso nombre de Calvo Sotelo, para el que la ciudad de Túy, pueblo natal del malogrado estadista, regalará la bandera.

El «Batallón Calvo Sotelo», ha de tener una gran importancia tan pronto como se tome Madrid y las fuerzas del Ejército salvador acometan la conquista de Cataluña.

Todos los que voluntariamente deseen formar parte del citado batallón, deben pasar por el domicilio social de Renovación Española, donde se les informará de las condiciones de inscripción para voluntarios de primera y segunda línea y de los emolumentos que han de percibir.

Segovianos: Una vez más Renovación Española os recuerda que en su domicilio social, Cervantes, 28, principal, izquierda, está abierta la suscripción para el convoy de víveres que Segovia mandará a la capital de España durante los primeros días de conquista por el glorioso Ejército sal. ¡Viva España! ¡Viva el Ejército!

## REGISTRO CIVIL

DIA 17

**Defunciones.**—Nicolas Simón Pérez, de treinta y tres años; Pedro Martín García, de setenta y cuatro años, y Emilio San Muñoz, de veintinueve años.

**Nacimientos.**—Ramona Martín Revenga.

**Matrimonios.**—Ninguno.

**Pérdida** de un reloj de señora, en el trayecto de la Plaza de la Marced al Alcázar. Se agradecerá lo entreguen en la Administración de este periódico.

**Se vende** ternera de diez días, pura raza suiza, superior. Para tratar, Gobernador Fernández Jiménez, 16 y 18, José Duque.

## Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 13 de Noviembre

Don Agustín Hernagómez y señora, de Valseca, tres pares de pendientes y una arrilla.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 13 de Noviembre

Niñas de la escuela de Cozuelos de Fuentidueña, 25 pesetas; doña Trinidad Hinojal Cabañas, de Cuéllar, 1.650; don Tomás Cano Martín, de ídem, 500; don León Arranz, 5; funcionarios del Ayuntamiento de Aldea Real, meses de Agosto y Septiembre, un día de haber, 32,95; un sacerdote, 100; don Ricardo Núñez, secretario del Ayuntamiento de Abades, un día de haber, meses de Agosto y Septiembre, 15,34; doña Benita Pérez, segunda entrega, 25; señorita María Martín Retortillo, 75; don Pedro de la Fuente, oficial del Colegio de Secretarios de Segovia, un día de haber, meses de Agosto, Septiembre y Octubre, 16,50; don Juan de la Calle Antón, de Otero de Herreros, 3,000; comerciantes e industriales de Linares del Arroyo, no asociados a la Patronal, 350.

Total, 5.811,23 pesetas.

Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 14 de Noviembre

Doda Teodora Llorente Olalla, de

## SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Franciscanos

Mañana, día 19, dará principio la solemne novena de ánimas que la V. O. T. de San Francisco dedica anualmente en unión de varias personas en sufragio de sus difuntos.

Todas las tardes, a las seis, se rezará el rosario y el ejercicio de la novena, cantándose al final un solemne responso.

El día 27, último de novena, a las diez y media de la mañana, misa cantada de difuntos.

En el Hospicio

Solemnes cultos que en honor de la Virgen Milagrosa se celebrarán durante los días del 19 al 27 del corriente, en acción de gracias por los beneficios recibidos y por el pronto restablecimiento de la paz en nuestra España:

Todos los días, a las siete, se celebrará misa en el altar de la Virgen. Por la tarde a las cuatro, habrá exposición de S. D. M., estación mayor, rosario, ejercicio, sermón, motetes al Santísimo y reserva, terminando con himnos y plegarias a la Virgen Milagrosa.

El día 26, además de los cultos de las tardes anteriores, se hará el recibimiento de las Capillas de la Visita Domiciliaria y la despedida de las mismas.

E l día 27, fiesta de la Milagrosa, y último de la novena, a las ocho y media, será la misa de comunión general y por la tarde, a las cuatro, los mismos cultos de los días anteriores, dando fin a los mismos con el besamanos de la Virgen Milagrosa.

Predicará durante el novenario el muy ilustre señor don Fernando Sanz Revuelta, canónigo magistral de la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad.

### Ecos de la provincia

#### Navalilla

Sepelio de un voluntario de Acción Popular

Esta mañana se oficiaron solemnes funerales, en esta iglesia parroquial, aplicados por el alma del joven de la localidad Martín Sacristán Rodríguez, de la 3.ª Sección, 3.ª Escuadra de las Milicias voluntarias de Acción Popular de Segovia, que murió gloriosamente por Dios y por España el 15 de este mes en Santa María de la Alameda (Madrid). A continuación de las exequias se verificó la conducción del cadáver al Cementerio, en el que, después de lanzarse los gritos reglamentarios, recibió cristiana sepultura envuelto en la bandera de España.

Al acto, que constituyó una imponente manifestación de duelo, asistieron representantes de las jefaturas provinciales de Acción Popular, compañeros del finado, amistades de pueblos limítrofes, niños de las escuelas, en correcta formación y el vecindario de Navalilla en masa.

Reciba la atribulada familia el más sincero y sentido pésame.

¡Llor a los héroes! ¡Gloria a los mártires! ¡Viva España!

FLORENTINO SAN JOSÉ

## PERFECTO RIVAS E HIJO

SANTA, NUM. 3

TALLER DE REPARACIONES Y LABORATORIO Personal técnico especializado

Se arreglan todas las marcas de CONTADORES DE AGUA Se advierte a los señores abonados al servicio del agua que tengan parados sus aparatos contadores, que avisando a esta casa, calle Santa, 3, se les arregla en veinticuatro horas. Precios económicos

Se instalan contadores de agua individuales garantizados por doce y veinticuatro meses

Garantía y presupuestos, gratis

GRANDES TALLERES DE HOJALATERIA Y FONTANERIA SANTA, NUMERO 3

Parada, 1.000; señorita Blanquita de Silos y López de la Calle, 50; D. Juan Egaña Garicano, dueño del hotel Comercio, 2.257; don Matías de Frutos Torres, de Lastras de Cuéllar, 1.500; Mutualidad de Patronos Agrícolas de Accidentes del Trabajo de la provincia de Segovia, importe de lo recaudado entre los mutualistas y simpatizantes con la cuota mínima de 0,50, 5.953,15; doña Enriqueta Fernández, 4. Total, 12.182,30 pesetas.

Se vende par de machos romos, de media vida; par de vacas terrenas, abocadas a parir; 18 cabras, abocadas a parir, y un potro de tres años. Para tratar, con Teodoro Marugán, en Lastras del Pozo.

### NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

## Varias niñas del Preventorio van a hacer la primera comunión

Ayer visitó el gobernador el asilo de las Hermanitas de los pobres, situado a la entrada de la población en el cual tienen albergue y comida los ancianos y ancianas, pudiendo observar personalmente las atenciones y cuidados que tienen con ellos, recorriendo todas las dependencias y entregando un donativo para los mismos, y nos manifestó dicha autoridad lo satisfecho que había quedado de tal visita por la que felicitó a la Comunidad.

También visitó el gobernador por la mañana a las niñas y niños del Preventorio de San Rafael, que en número de 101 se encuentran alojados en el monasterio de El Parral, ordenando que se les compre calzado a todos, y probando la comida que encontró bien condimentada y abundante.

Estos niños que en manos del personal laico gritaban «No queremos catecismo que queremos comunismo», y que levantaban el puñito, se encuentran hoy en manos de las Hermanas de la Caridad, pertenecientes al Hospicio, y han cambiado totalmente, rezando a la hora de comer y arreglando ellos mismos, con trozos de telas de colores indefinidos banderas bicolors y de Falange, bordadas por ellas y pintadas por ellos, y con tal entusiasmo que el gobernador les prometió regalarles a cada grupo una bandera nacional y otra de Falange.

Un crecido número de niños hizo la primera comunión hace unos días sin que hubiera tenido noticia de ello el gobernador, pero al saber que se están preparando unas treinta niñas para aquella ceremonia, quiere darle la máxima solemnidad, para lo cual se entrevistará con el doctor Pérez Platero, nuestro ilustre prelado, y conociendo los sentimientos de esta población desearía que las familias que tuvieran gusto en ello, apadrinaran en dicho acto a cada una de las niñas, para que tuvieran algún calor familiar y las atenciones que los padres suelen tener en dicho día para con sus pequeños, ocupándose del traje, recordatorios y recuerdos del día tan señalado. En su consecuencia, aquellas familias que deseen ponerse en relación con estas niñas podrán hacerlo presente cuanto antes al señor gobernador, pues la fecha señalada en principio para dicho acto es el del 27 del corriente en que se celebra la fiesta de la Virgen Milagrosa.

Donativos

Por último, manifestó nuestra primera autoridad civil que había recibido las siguientes cartas con donativos para diversas suscripciones patrióticas: «Excelentísimo señor: Los alumnos de la Escuela Elemental del Trabajo de Segovia, todos de humilde condición social, hijos de obreros, muchos de los cuales están hoy en paro forzoso, por lo mismo que ve a sus padres ganar el pan que nos dan con el sudor de su frente y que tienen que trabajar más aún por privarse de nuestra ayuda porque nosotros nos intruyamos, hemos comprendido el noble deseo de su autoridad de que todos los segovianos contribuyan para llevar pan a nuestros hermanos de Madrid que directa-

mente sufren hoy los horrores de la guerra, para que no sufran los horrores del hambre mientras se restablece la normalidad, queremos, aunque sea con poco, contribuir a los gastos para llevarles pan, pues no dudamos que habrá muchos niños y jóvenes que esperan ver llegar las fuerzas salvadoras de España que no pueden comer con tranquilidad un pedazo de pan como, gracias a Dios, lo comemos nosotros.

Reciba, pues, excelentísimo señor gobernador, por conducto de nuestros queridos profesores y maestros de taller nuestra humilde aportación de pesetas 18,10 para el fin indicado.

Dios guarde a V. E. muchos años. Segovia, Noviembre de 1936.—Por los alumnos de dicha escuela, Ramón Fernández, Pedro Lobo, Eutiquio Garrido, José Martín.

Excelentísimo señor gobernador civil, delegado de la autoridad militar de esta provincia.

«Tengo el honor de dirigirme a V. S. participándole tengo en mi poder 32,35 pesetas, que, con patriótico y humanitario interés, he recogido en esta escuela de mi cargo entre los alumnos (niños y adultos) que asisten a las clases.

Con el señor alcalde o persona solvente de esta localidad se lo remitiré esta semana para que con ello engruese la suscripción «Pan para Madrid».

En cada peseta mandada vea V. S. el corazón de un niño que ama a su Patria y a sus hermanos de Madrid.

¡Viva España! Pínelos de Polendos, 17 de Noviembre de 1936.—El maestro, Justo Galindo García.

Señor gobernador civil de esta provincia, Segovia.

«Excelentísimo señor gobernador de Segovia: Esta cantidad de dinero que le entregamos, y cuyo total es de 20 pesetas, es para la suscripción «Tesoro público», dinero que hemos ahorrado todos los niños de esta escuela mixta de Los Huertos echando todos los domingos a una hucha la perra que nos daban nuestros padres para caramelos. Es con lo que podíamos ayudar a nuestra querida Patria.

Dios guarde a V. E. muchos años. Los Huertos, 17 de Noviembre de 1936.—Por todos los niños, Lucio Llorente.—Por todas las niñas, Encarnación González.

Excelentísimo señor gobernador civil de Segovia.

## Tarifa de suscripción de EL ADELANTADO

	Mes	Trime.	Seme.	Año
Segovia.....	2,50	7,50	15,00	30,00
Provincia..	2,50	7,50	15,00	30,00

Se vende una vaca holandesa del tercer parto, recién parida, que da de once a doce azumbres de leche. Para tratar, con Valeriano de Castro, en Adrales.

# Una Patria: Un Estado: Un Caudillo